

Comunicación en e-póster

Optometría pediátrica

18-02-2012 • 10:00 - 10:15 → T 10 • 085

Pseudoestrabismo & ectopia macular

Autores:

Jiménez Gañán, Enrique - Esplugues ⁽¹⁾, Puigventós Rosanas, Enric - Esplugues ⁽¹⁾, Yeste Mayoral, Begoña - Esplugues ⁽¹⁾

Instituciones: ⁽¹⁾ Hospital Sant Joan de Déu.

La ectopia macular es un desplazamiento de la mácula de origen congénito (ROP, retinopatía del prematuro) o adquirido (membranas epirretinianas, traumatismos, cirugías,...) que puede ir asociada a pseudoestrabismo y/o estrabismo.

La pseudoexotropía es el pseudoestrabismo más frecuente asociado a la ectopia macular, mientras que en el caso de estrabismo lo es la endotropía.

Presentamos un caso clínico en el que se muestra cómo en una primera visita un estrabismo puede enmascarar una ectopia macular.

Se trata de una paciente de 3 años de edad que acude a nuestra consulta por estrabismo convergente. En una exploración inicial, presenta una endotropía de OI de 40 Δ y una hipertropía D/I de 10 Δ. No se detecta la ectopia macular hasta la segunda visita. La paciente fue prematura.

En este caso exponemos detección, tratamiento y finalización del caso.

Acompañamos el caso con fotos faciales del paciente al inicio y cierre del caso, y retinografías.

Al final del mismo, también exponemos retinografías de otro caso de ectopia macular, no tan evidentes. En este caso era la ectopia macular la que enmascaraba un pseudoestrabismo.